

Val^{DE} Drôme

LE **MAG'INFO** DE VOTRE COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

N°75
OCTOBRE
2025



**LA SOLIDARITÉ
COMME ADN**

P.6

valdedrome.com

ALLEX - AMBONIL - AUTICHAMP - BEAUFORT-SUR-GERVANNE - CHABRILLAN - CLIUSCLAT - COBONNE - DIVAJEU - EURRE - EYGLUY-ESCOULIN - FÉLINES-SUR-RIMANDOULE - FRANCILLON-SUR-ROUBION - GIGORS-ET-LOZERON - GRÂNE - LA RÉPARA-AURIPLES - LA-ROCHE-SUR-GRÂNE - LE POËT-CÉLARD - LIVRON-SUR-DRÔME - LORIOI-SUR-DRÔME - MIRMANDE - MONTCLAR-SUR-GERVANNE - MONTOISON - MORNANS - OMBLÈZE - PLAN-DE-BAIX - SAOÛ - SOYANS - SUZE - VAUNAVEYS-LA-ROCHETTE

VAL de Drôme
en Biovallée
L'INTERCOMMUNALITÉ

GARE DES RAMIÈRES : AU PROGRAMME DES VACANCES D'OCTOBRE

Avant sa fermeture pour l'hiver le 3 novembre, la Gare des Ramières, Maison de la Réserve, profite des vacances scolaires d'octobre pour proposer encore quelques animations.

> Des balades naturalistes (sur réservation)

- Libellules et demoiselles > mardi 21 octobre de 14 h à 16 h 30
- La vie du sol > jeudi 23 octobre de 14 h à 16 h 30
- Les insectes de la Réserve > mardi 28 octobre de 10 h à 12 h 30
- Sur la piste des animaux des Ramières > jeudi 30 octobre de 10 h à 12 h 30

> Des ateliers du jardin (sur réservation)

- Fabrication d'une mangeoire à oiseaux > mercredis 22 et 29 octobre de 14 h à 16 h 30
- Venez échanger avec un guide de la Réserve naturelle nationale, présent avec du matériel d'observation et de nombreuses anecdotes à raconter! > tous les mercredis d'octobre de 15 h à 17 h 30 (rdv au belvédère à 2 km en amont de la Gare des Ramières)

> Des Zooms sur la Drôme sauvage (gratuit)

- Par Dany Santelli (huile au couteau) > jusqu'au 2 novembre

→ Infos et réservations: info@lagaredesramieres.com - 04 75 41 04 41



APPRENDRE EN S'AMUSANT, EN FAMILLE !

DÈS 6 ANS ■ 14 H > 16 H 30 ■ 5 À 10 € PAR ATELIER SELON QUOTIENT FAMILIAL

Avec les vacances d'octobre, les Ateliers du Campus sont de retour. Venez partager un ou plusieurs ateliers ludiques, créatifs ou scientifiques en duo parent-enfant! 3 univers à explorer:

> La forêt, ça vous branche ?

Encre végétale, aquarelle et balades nature
• Du 21 au 24 octobre à Francillon-sur-Roubion

> Bricoler et Créer

Réparation, customisation textile et jeux en carton
• Du 21 au 24 octobre à Beaufort-sur-Gervanne

> Les Intelligences

Robotique, jeu vidéo collaboratif et potions « magiques »
• Du 28 au 31 octobre à Eurre



→ Programme complet et inscriptions: valdedrome.com (rubrique Vie quotidienne > Jeunesse)
Date limite: 17 octobre (24 octobre pour « Les Intelligences »)

INFOS PRATIQUES

→ BUREAUX ADMINISTRATIFS

Écosite du Val de Drôme
96, ronde des Alisiers - 26400 Eurre
Tél.: 04 75 25 43 82 - ccvd@val-de-drome.com

→ PETITE ENFANCE

Tél.: 04 75 25 64 36 - petiteenfance@val-de-drome.com

→ LE CAMPUS

Retrouvez son actualité sur www.lecampus.valdedrome.com

SUIVEZ-NOUS SUR FACEBOOK, LINKEDIN & INSTAGRAM

@valdedrome.interco @valdedrome interco_valdedrome

Directeur de la publication, Jean Serret. Rédaction: CCVD, New Deal. Création, mise en pages: New Deal - RC Grenoble.
© Photos: Communauté de communes du Val de Drôme en Biovallée, Les Herbes de Chenevière, Pascale Cholette, Shutterstock, X-droits réservés. Tirage 15 800 exemplaires. ISSN 2801-1643. Dépôt légal à parution. Communauté de communes du Val de Drôme en Biovallée, Écosite du Val de Drôme - 96, ronde des Alisiers - 26400 Eurre. Tél.: 04 75 25 43 82. Ce magazine est imprimé sur du papier PEFC, issu d'une gestion durable des forêts, respectueuse de l'environnement, socialement bénéfique et économiquement viable. Pour recevoir directement votre magazine à votre domicile ou en cas de non-distribution, contactez le 04 75 25 43 82. Il est aussi disponible à la Communauté de communes du Val de Drôme, Le Campus, dans vos mairies ou téléchargeable sur valdedrome.com

SOMMAIRE

4



VU!

6/7



FOCUS
LA SOLIDARITÉ
COMME ADN

5/8-10



ACTUALITÉS

- 1^{ER} SUMMER CAMP: UNE BELLE AVENTURE POUR 40 ADOS!
- LA NOUVELLE AIRE DE JEUX AQUATIQUES FAIT DES HEUREUX
- UN MINIBUS INTERCOMMUNAL À VOTRE DISPOSITION!
- L'EMPLOI GRÂCE À TERRITOIRES ZÉRO CHÔMEUR DE LONGUE DURÉE
- L'ESCALADE SUR LA BONNE VOIE!
- L'AUTOPARTAGE: SIMPLE ET PRATIQUE POUR SE DÉPLACER

11



RENCONTRE

LES HERBES DE CHENEVIÈRE
S'EMBALLE POUR LES MITRONNES

édito



Jean SERRET
Président de la Communauté de communes
du Val de Drôme en Biovallée
Maire de Eurre

Cela fait déjà quelques semaines que la rentrée est passée avec son lot de reprise du rythme scolaire, d'inscriptions, d'emplois du temps, d'activités... Cette période, tout comme celle qui arrivera en fin d'année, est pour moi un moment particulier. Elle est celle de la main d'un enfant dans celle d'un parent face à la crainte d'une nouvelle rentrée des classes. Elle est celle de l'orientation, d'un choix qui va guider tout un avenir. Elle est celle de bonnes résolutions pour mieux vivre, mieux bouger, mieux manger, mieux prendre soin de sa santé. Et puis elle est celle de l'automne qui s'installe avec des journées plus courtes, un temps moins clément et un refuge chacun dans son chez soi.

La solidarité, c'est un peu l'ADN du Val de Drôme!

En fin de compte, c'est un moment où l'humain est au cœur des préoccupations. Et c'est pour moi un moment où le lien, l'attention et la solidarité sont encore plus d'actualité. Parce que des plus jeunes aux seniors, chacun

peut avoir besoin, à un moment, d'être soutenu et aidé. C'est dans cette perspective que la Communauté de communes veille à faciliter le quotidien de tous et à accompagner tous les publics.

Concrètement, cela se traduit par la création des espaces France services pour faciliter l'accès aux démarches administratives. Cela passe par un accueil inclusif d'enfants en situation de handicap ou de famille en insertion, dans les crèches. C'est aussi donner un coup de pouce aux jeunes à passer leur permis pour mieux se déplacer ou à profiter d'une expérience professionnelle au travers des chantiers intercommunaux. Pour eux, c'est encore, depuis cette année, une offre de camps d'été pour pouvoir partir en vacances et s'éprouver à la vie en communauté! Notre action vise également à accompagner les personnes les plus éloignées de l'emploi à se (ré)insérer, grâce au dispositif Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée. Et tout récemment c'est une aide aux déplacements des associations avec la mise à disposition d'un mini-bus. Bref, l'engagement de l'intercommunalité pour les habitants est une réalité. Et comme on le défend depuis longtemps, la solidarité, c'est un peu l'ADN du Val de Drôme!

TOUS À L'EAU! > 8 SEPTEMBRE

C'est parti pour le déploiement du projet de natation scolaire porté par la Communauté de communes. Le 8 septembre, les élèves de CP et CM2 des écoles de Loriol (Jules Ferry et Jean-Jacques Rousseau), Chabrillan, Eurre et Livron (Anne Cartier) ont débuté leurs séances de natation à la piscine intercommunale de Loriol-sur-Drôme. Le planning a été établi pour l'année scolaire, et au 2^e et 3^e trimestre les élèves des autres écoles du territoire auront eux aussi droit à leurs 8 séances encadrées par des maîtres-nageurs professionnels. Pour rappel, la Communauté de communes finance l'entrée, les séances et le transport des 900 enfants concernés par ce projet qui permet d'agir concrètement pour leur sécurité et leur épanouissement.



FULGURANCE : UNE NOUVELLE FORMULE QUI SÉDUIT > DU 16 AU 20 SEPTEMBRE

Programmé plus tard que les années précédentes (septembre au lieu de juillet), le festival Fulgurance a aussi adopté cette année une nouvelle proposition avec une équipe artistique en tournée au cœur d'un territoire. Du 16 au 20 septembre, les membres de l'Imperial Kikiristan se sont donc baladés dans le Haut-Roubion avec des étapes conviviales et musicales à Soyans, Félines-sur-Rimandoule et Le Poët-Célar, pour finir à Francillon-sur-Roubion par une grande journée festive avec au programme 3 spectacles gratuits.



LA PISCINE À SEC... > DU 30 AOÛT AU 8 SEPTEMBRE

Comme chaque année à la même période, le bassin de la piscine intercommunale de Loriol-sur-Drôme a été entièrement vidé pour être nettoyé dans son intégralité. Une opération technique réalisée par les agents de la piscine, le plus long étant le remplissage du bassin de près de 360 m³. Cette période durant laquelle la piscine était fermée a également été l'occasion de faire quelques travaux intérieurs et de nettoyer à fond le reste de l'équipement (vestiaires, sanitaires...).



CHANTIERS JEUNES 3 chantiers jeunes ont eu lieu cet été. Une belle aventure collective > JUILLET-AOÛT pour tous ces jeunes et de quoi leur faire un peu d'argent pour la rentrée !



À Eurre, du 7 au 11 juillet, 7 jeunes ont participé à des travaux d'entretien et de rénovation aux côtés des agents communaux : école, salle des fêtes, ruelles, petit local...



À Montoisson, du 15 au 18 juillet, 2 jeunes ont repeint les murs de leur ancienne école.



À Livron-sur-Drôme, du 25 au 29 août, 5 jeunes ont réalisé une fresque sur le thème du sport afin d'embellir le mur de la piscine municipale.

Actualités



1er Summer Camp

Une belle aventure pour 40 ados!

40 ados, deux séjours, un camp nature, et une bonne dose de souvenirs partagés ! Du 6 au 19 juillet, la Communauté de communes du Val de Drôme en Biovallée a organisé ses premiers séjours jeunes à Félines-sur-Rimandoule. Et on peut le dire : ce fut 100 % réussi ! Tentes tout confort, cuisine en plein air, veillées sous les étoiles... Les jeunes de 11 à 17 ans ont profité d'un cadre exceptionnel dans la nature pour vivre une expérience collective pleine de rires, de défis et de premières fois.

Kayak, accrobranche, balades, jeux... mais aussi menus à élaborer, budget à gérer, repas à préparer, idées à proposer : une vraie aventure de groupe pour gagner en autonomie, encadrée avec bienveillance par une équipe d'animateurs qualifiés.

Portée par l'Intercommunalité, cette première édition marque une volonté forte : offrir à tous les jeunes du territoire l'accès à des vacances qui font du bien !





FOCUS

Le même niveau de services pour tous

→ Faciliter l'accès aux démarches administratives, c'est essentiel. C'est pourquoi la Communauté de communes met à disposition trois espaces France services à Livron-sur-Drôme, Loriol-sur-Drôme (antenne) et Beaufort-sur-Gervanne, complétés depuis 2022 par un bus itinérant qui chaque jour fait étape sur une commune de la Basse Vallée de la Drôme ou du Haut-Roubion. La Communauté de communes s'est adaptée aux réalités de son territoire et offre ainsi à tous ses habitants le même accès aux mêmes services. Depuis octobre 2024, des permanences mensuelles ont également été mises en place dans les mairies de la Gervanne-Sye et dans deux quartiers excentrés de Livron-sur-Drôme, toujours dans le but d'être au plus proche des habitants.

13 000
demandes
traitées par
les espaces
France services
en 2024

→ Les 3 conseillers sociaux intercommunaux fonctionnent quant à eux désormais uniquement sur rendez-vous et se déplacent si nécessaire au domicile des habitants, tout comme la médiatrice en santé qui accompagne les personnes rencontrant des difficultés dans leur parcours de santé.



DEPUIS TOUJOURS, LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU VAL DE DRÔME EN BIOVALLÉE PLACE LE SOCIAL ET L'INCLUSION AU CŒUR DE SES PRIORITÉS. SUR LE TERRAIN, CELA SE TRADUIT PAR DES ACTIONS CONCRÈTES, DÉPLOYÉES SUR L'ENSEMBLE DU TERRITOIRE AVEC UNE AMBITION CONSTANTE: RÉDUIRE LES INÉGALITÉS ET NE LAISSER PERSONNE AU BORD DU CHEMIN.



LA SOLIDARITÉ COMME ADN

Pour que vivre, grandir, vieillir, travailler en Val de Drôme soit une chance et non un handicap, la Communauté de communes place la solidarité au cœur de l'action publique. Ses objectifs sont multiples :

- accompagner tous les besoins, à chaque âge, des tout-petits aux seniors et soutenir ceux qui font face à des difficultés,
- favoriser le lien social et maintenir les équilibres générationnels,
- aider à l'insertion et faciliter l'accès à l'emploi.

Pour cela l'Intercommunalité déploie divers services pour soutenir ses habitants au quotidien, dans un souci de proximité, accessibilité et équité.

Soutenir l'inclusion

Dans les crèches intercommunales, l'accueil de tous les enfants est une réalité. En 2024, cela s'est traduit par :

- **8 enfants en situation de handicap** accueillis dans nos structures,
- **15 places AVIP** (à Vocation d'Insertion Professionnelle) attribuées à des familles en recherche active d'emploi,
- **9 places réservées** à des familles suivies par la Protection Maternelle Infantile (PMI), pour un soutien parental renforcé.



Favoriser l'accès à une alimentation saine et locale pour tous

Parce que bien manger ne doit pas être un privilège, la Communauté de communes agit à tous les âges. Chaque jour, deux cuisines centrales préparent près de 650 repas pour les enfants du territoire :

- **120 repas adaptés pour les tout-petits** dans les crèches, préparés par la cuisine Pignal à Livron,
- **500 repas pour les écoles maternelles et primaires** de 17 communes, préparés par la cuisine centrale « Moun Païs » à Eurre.

Des jardins partagés ont aussi été mis en place à Livron, Beaufort-sur-Gervanne, Grâne et Saoû. Près de 80 familles – soit environ 125 personnes – ont ainsi accès à une alimentation saine et de qualité en cultivant leur propre potager.

Enfin, la Communauté de communes est en réflexion pour mettre en place une caisse alimentaire solidaire, qui permettrait aux foyers les plus modestes d'accéder à des produits frais et locaux via un système d'aide équitable.



Accompagner les jeunes vers l'autonomie

Aider les jeunes à grandir, c'est aussi leur donner les moyens d'avancer. La Communauté de communes soutient leur émancipation via diverses actions :

- les **chantiers jeunes** qui, à chaque période de vacances scolaires, permettent aux 15-18 ans de participer à de petits travaux de rénovation ou d'embellissement de l'espace public, en échange de 100 € et de bons pour des activités de loisirs ;
- la **bourse au permis** et le **bonus BSR** qui aident au financement du permis et du BSR, indispensables pour gagner en mobilité et en autonomie.

ET LA SOLIDARITÉ EN VAL DE DRÔME NE S'ARRÊTE PAS LÀ ! IL Y A PAR EXEMPLE LE SOUTIEN AUX DÉPLACEMENTS DES ASSOCIATIONS OU ENCORE L'AIDE À L'INSTALLATION DE PROFESSIONNELS DE SANTÉ (VOIR PAGES 8 ET 9), ET BIEN PLUS ENCORE !



L'aire de jeux aquatique a été inaugurée le 30 juin par le président de l'Intercommunalité Jean Serret et le maire de Loriol-sur-Drôme Claude Aurias.



PISCINE

La nouvelle aire de jeux aquatiques fait des heureux !

Inauguré juste avant les vacances d'été, le nouvel espace aquatique de la piscine intercommunale de Loriol-sur-Drôme a connu un vif succès durant la saison estivale !

→ La pataugeoire a disparu au profit d'une aire de jeux avec multi-douches et jets d'eau qui ont séduit les plus petits... et leurs parents ! Cet espace leur permet en effet de se rafraîchir et de découvrir les joies de l'eau en toute sécurité. Au mois de juillet, une centaine d'enfants ont pu profiter de cet espace en toute quiétude avec leur assistante maternelle ou leur animatrice de crèche, grâce à la nouvelle animation « Les Petits pieds dans l'eau » proposée par la Communauté de communes, sur un créneau horaire réservé avant l'ouverture de la piscine au public.

UNE PISCINE POUR TOUS

Transférée à la Communauté de communes le 1^{er} janvier 2025, la piscine de Loriol a depuis fait l'objet d'une série de nouveaux dispositifs : politique tarifaire territorialisée, développement du projet de natation scolaire pour les CP et CM2, et donc l'aménagement de cet espace extérieur qui a nécessité 3 mois de travaux. Une opération de près de 90 000 € qui a été pensée pour renforcer l'offre pour les plus jeunes et ainsi permettre aux familles du territoire de pouvoir profiter pleinement de cet équipement intercommunal.

SOCIAL

60 personnes de retour dans l'emploi grâce à Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée



Depuis 2022, la Communauté de communes porte l'habilitation à l'expérimentation « Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée », qui se déploie sur la commune de Livron-sur-Drôme.

→ Cette expérimentation accompagne la sortie de la privation d'emploi des personnes qui en sont les plus éloignées, via l'insertion par une activité économique « adaptée » dans une Entreprise à But d'Emploi (EBE). Ce fonctionnement permet d'embaucher des personnes qui n'auraient pas, pour des raisons sociales, économiques ou médicales, pu trouver ou assurer un emploi dans une entreprise « classique ».

L'EBE « Val d'Emploi », qui a ouvert ses portes en janvier 2023, emploie aujourd'hui 60 personnes sur des activités diverses qui répondent à des besoins identifiés sur le territoire mais non satisfaits : une ressourcerie, un atelier couture, du recyclage textile, un atelier autour de la nature, un atelier bois, un atelier cuisine. Et comme en témoignent les salariés qui ont intégré cette EBE, tous ont retrouvé non seulement un emploi mais de la crédibilité et de la dignité.

Retrouvez leurs témoignages ici →



L'originalité du projet « Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée » réside dans son financement, à savoir une réaffectation des sommes allouées à l'indemnisation des demandeurs d'emploi au co-financement d'une Entreprise à But d'Emploi (EBE) qui propose des CDI sur des activités répondant à des besoins non satisfaits. Au niveau national, 83 territoires sont aujourd'hui habilités.

SANTÉ

« CETTE PROPOSITION DE LOGEMENT M'A ENCOURAGÉE À VENIR ICI »

Depuis 2023, la Communauté de communes propose des logements à tarifs modérés, aux étudiants en dernière année de médecine qui réalisent leur stage de 6 mois sur le territoire. C'est le cas d'Élise, en dernière année d'internat à Lyon, qui effectue son stage chez des médecins installés à Loriol, Chabeuil et Die. Elle bénéficie d'un logement à Loriol-sur-Drôme, au sein d'une Maison des internes qui compte 3 logements, pour un loyer de 150 € par mois (charges comprises).

« C'est une des raisons qui a fait que je sois venue faire mon stage ici, explique la jeune interne originaire de la Loire. Ces propositions de logement encouragent à aller vers la périphérie. » Et si la jeune femme est encore en réflexion sur son avenir professionnel, elle reconnaît que cela participe non seulement à faire venir des internes, mais aussi à les faire rester sur le territoire s'ils s'y plaisent : « en plus comme on est en dernière année, on se projette beaucoup plus. Et puis on fait des connaissances et on peut être amené à faire des remplacements et à trouver à s'installer au final. »

C'est bien là l'objectif de la Communauté de communes, qui, comme de nombreux territoires, est en manque de médecins. Accueillir des internes, qui assurent des consultations en autonomie, permet ainsi de répondre à des besoins immédiats en termes de santé mais participe aussi à combler le manque de médecins si certains font le choix de s'installer une fois leur diplôme obtenu.

2 maisons des internes sur le territoire

- À Loriol-sur-Drôme depuis mai 2023 : 3 logements, déjà 10 internes accueillis.
- À Montoisson depuis mai 2025 : 2 logements.

ASSOCIATIONS

BESOIN D'UN COUP DE POUCE POUR VOS DÉPLACEMENTS ? LE MINIBUS INTERCOMMUNAL EST À VOTRE DISPOSITION !

Bonne nouvelle pour les associations du territoire !

Depuis le mois de juillet, la Communauté de communes met à disposition gratuitement un minibus 9 places, pour accompagner les projets, sorties, rencontres ou autres événements. Ce véhicule, jusqu'ici utilisé par l'Office de tourisme (dissous fin 2024), est désormais réservé aux communes et associations du territoire.

Comment ça fonctionne ?

Il suffit d'effectuer une réservation à l'adresse suivante : mobilites@val-de-drome.com et d'attendre un retour de confirmation. Et parce que la solidarité reste au cœur des priorités de l'Intercommunalité, une attention particulière sera portée aux projets concernant des publics peu mobiles : jeunes, seniors, personnes en situation de handicap ou de précarité.



à savoir...

Le prêt du minibus est gratuit, mais les frais de carburant et d'assurance sont à la charge de l'emprunteur.

La location est limitée à 15 jours par mois et à 7 jours consécutifs maximum.

Renseignez-vous vite auprès de la Communauté de communes pour connaître les modalités.





SPORT NATURE

→ Escalade : la Communauté de communes s'engage sur la bonne voie !

Au pied des emblématiques falaises de Saoû, un nouvel élan a été donné pour l'avenir de l'escalade sur notre territoire. Le 27 juin dernier, la Communauté de communes du Val de Drôme en Biovallée a officiellement signé les accords de délégation pour la gestion des sites naturels d'escalade, aux côtés du Département de la Drôme, de la Fédération Française des Clubs Alpains et de Montagne (FFCAM) et de cinq clubs locaux. Un geste fort pour une pratique en plein essor, portée par une fréquentation croissante (plus de 2 millions de grimpeurs en France) et un territoire d'exception.

UN NOUVEAU MODÈLE DE GESTION

Face au désengagement de la Fédération Française de la Montagne et de l'Escalade (FFME), un nouveau schéma départemental a été initié pour assurer la continuité et la sécurité de la pratique. La Communauté de communes du Val de Drôme est ainsi devenue la cinquième intercommunalité drômoise à s'inscrire dans cette dynamique.

Ce modèle repose sur un partenariat quadripartite :

- la Communauté de communes assume la garde juridique des sites ;
- le Département de la Drôme subventionne l'équipement, la signalétique et apporte un appui juridique et technique ;
- la FFCAM porte la responsabilité de la coordination départementale des sites ;
- les clubs locaux assurent l'entretien des voies. Cinq clubs sont engagés sur le territoire : le CAF de Crest, le CAF de Valence, le CAF de Saoû Synclinal, le club Densité et le club Silex.

15 SITES NATURELS D'EXCEPTION

Aujourd'hui, 15 sites naturels d'escalade sont répartis sur Saoû, Omblyze, Soyans et Félines-sur-Rimandoule, dont plusieurs sont de renommée européenne. En parallèle de la signature de ces accords, des conventions de passage sont en cours de négociation avec les propriétaires privés afin de les dégager de leurs responsabilités et de sécuriser juridiquement l'ouverture au public.



« L'escalade est un vrai atout pour notre territoire. Cette signature, c'est un engagement fort pour une pratique encadrée, durable et ouverte à tous ! » a déclaré Christine Marion, vice-présidente de la Communauté de communes.

MOBILITÉ

L'AUTOPARTAGE EN VAL DE DRÔME : UNE SOLUTION SIMPLE ET PRATIQUE POUR SE DÉPLACER



Et si vous pouviez disposer d'une voiture... seulement quand vous en avez vraiment besoin ? C'est exactement ce que propose la Communauté de communes du Val de Drôme en Biovallée avec son service d'autopartage accessible à tous.

UNE ALTERNATIVE À LA VOITURE PERSONNELLE

Pensé pour les petits trajets ponctuels, ce service permet de réserver une voiture électrique pour une durée courte, allant de 30 minutes à 48 heures. Moins cher qu'un véhicule personnel, plus écologique et sans contraintes d'entretien, l'autopartage s'adresse aussi bien aux particuliers qu'aux professionnels du territoire.

2 STATIONS DISPONIBLES

- À Eurre, sur l'écosite du Val de Drôme (devant le siège de la Communauté de communes)
- À Lorient-sur-Drôme, sur la place du 19 mars 1962 (parking des gymnases)

Les véhicules sont disponibles en location libre-service 7j/7, via une application. De quoi répondre aux besoins quotidiens : rendez-vous, courses, déplacements professionnels, sorties en famille...

→ **Flashez-moi pour en savoir plus ou rendez-vous sur :**
valdedrome.com/autopartage



RUBEN DÉAUX, LES HERBES DE CHENEVIÈRE À AMBONIL



« LES HERBES DE CHENEVIÈRE » S'EMBALLÉ POUR LES MITRONNES

L'ENTREPRISE « LES HERBES DE CHENEVIÈRE », PRODUCTRICE DE PLANTES AROMATIQUES DEPUIS PLUS DE 25 ANS, S'APPRÊTE À IMPLANTER SON UNITÉ DE CONDITIONNEMENT SUR LE PARC D'ACTIVITÉS DES MITRONNES À MONTOISON.

Étape après étape. Voilà comment Ruben Déaux, dirigeant des « Herbes de Chenevière », définit l'évolution de cette exploitation agricole familiale qui s'est lancée dans la production de plantes aromatiques en 1998. Il y a d'abord eu la certification de l'exploitation en 2003. « Nous avons été les premiers en France à proposer des herbes certifiées » précise Ruben Déaux qui rejoint son père dès 2001. L'entreprise est alors en pleine expansion, travaillant avec des grossistes en France et à l'export. Quelques années plus tard, l'entreprise fait un bond en avant avec la mécanisation d'une partie du travail agricole, puis de nouveau en 2017 avec l'acquisition d'une serre en verre à Pierrelatte pour assurer un approvisionnement constant à ses clients. « Nous travaillons aussi depuis de nombreuses années avec des producteurs locaux d'herbes fraîches situés dans un rayon de 4 km autour de l'exploitation historique d'Ambonil. Et nous avons nous-mêmes des parcelles que nous cultivons à Allex et Montoison » précise Ruben Déaux.



UN DÉMÉNAGEMENT À LA RENTRÉE 2026

Aujourd'hui, c'est sur la partie « conditionnement », qu'elle développe depuis 2020, que l'entreprise drômoise entend franchir une nouvelle étape, via un investissement de près de 2 M€. « Nous avons acheté à la Communauté de communes une parcelle de 1 ha et un bâtiment de 1 200 m² déjà existant sur le parc d'activités des Mitronnes à Montoison (friche Drôme Cailles). Nous allons rénover cet ancien abattoir, avec l'objectif d'y installer notre unité d'ensachage à la rentrée 2026. Une trentaine de salariés devraient déménager sur ce site. Nous avons bien été accompagnés par la Communauté de communes dans ce projet et la commune de Montoison a beaucoup soutenu notre démarche » explique Ruben Déaux.

Ce choix répond à plusieurs enjeux pour l'entreprise. D'abord améliorer l'accessibilité par rapport au site d'Ambonil, un peu à l'écart des grandes routes. Ensuite une raison éthique qui l'a encouragé à redonner vie à une friche plutôt que de construire un bâtiment de plus en pleine campagne. Enfin un choix stratégique dans l'organisation de son activité : « Ainsi on sépare la partie agricole de la partie ensachage : ce sera plus simple pour les normes d'hygiène et de sécurité. Et puis l'objectif c'est de répondre à de nouveaux marchés, or à Ambonil nous sommes au max de nos capacités. Et pour rester compétitifs nous devons pouvoir accueillir des équipements performants » explique le dirigeant qui entend bien garder sa place de plus gros producteur de plantes aromatiques fraîches en France.

- 1961 Charles Déaux achète une exploitation à Ambonil.
 - 1976 Son fils Pierre s'installe comme agriculteur.
 - 1998 Début de la production de plantes aromatiques.
 - 2001 Ruben Déaux rejoint son père dans l'entreprise.
 - 2008 Acquisition de la 1^{re} machine à faire des bottes.
 - 2017 Acquisition d'une serre en verre.
 - 2020 Début de l'activité d'emballage à la demande des clients.
- Les Herbes de Chenevière disposent donc aujourd'hui de 3 sites de production : Ambonil (et les différentes parcelles sur les communes alentours), Pierrelatte et depuis peu Saint-Laurent-d'Aigouze. « Cela nous permet de répartir les risques, notamment liés au climat, de rallonger la saison, et de garantir une origine France pour répondre à une demande toujours plus forte. »





➔ ABONNEZ-VOUS À NOTRE NEWSLETTER !



Un concentré d'infos, de projets et d'initiatives près de chez vous !



Chaque mois dans votre boîte mail :

- ▶ Les dernières actualités
- ▶ Des infos pratiques
- ▶ Les évènements à ne pas manquer
- ▶ Les projets sur votre territoire



Pour garder le lien en 2 minutes de lecture !

valdedrome.com

SUIVEZ-NOUS !

